

Cet essor est dû en très grande partie à l'expansion rapide et soutenue des exportations canadiennes en Corée, au premier rang desquelles figurent le matériel et l'équipement destinés à la centrale nucléaire Candu en cours de construction ainsi que des exportations d'autres produits semi-finis et de matières premières, plus particulièrement le charbon, les pâtes à papier, l'amiante, l'aluminium et la potasse. En 1981, les produits finis représentaient environ 12% du total des exportations, les produits semi-finis 34% et les matières premières 50%. Les provinces de l'Ouest participent activement à ces relations, notamment dans le domaine des ressources.

Les ventes coréennes au Canada ont grimpé de 82,5% en 1976, surtout en raison du doublement des expéditions de textiles et de vêtements. Un grand nombre d'autres produits, principalement ceux de l'industrie légère, sont venus depuis accroître les exportations coréennes. Par rapport à sa population, le Canada reste l'un des plus gros importateurs de textiles coréens.

Le Canada continuera probablement de bénéficier de l'effort concerté du gouvernement et des milieux d'affaires coréens pour diversifier leurs sources d'approvisionnement et s'affranchir de leurs fournisseurs traditionnels, les États-Unis et le Japon. Par ailleurs, dans le cadre de sa nouvelle "diplomatie des ressources", la Corée a placé le Canada parmi les pays avec lesquels elle entend améliorer ses relations de manière à créer un climat plus propice à la conclusion de marchés à long terme portant sur les produits bruts et semi-finis. Cela pourrait également favoriser la vente de produits manufacturés canadiens étant donné que les Coréens visiteront plus fréquemment le Canada et auront ainsi l'occasion de se familiariser avec d'autres secteurs de compétence du Canada.

Le regain de croissance de l'économie coréenne devrait ouvrir de nouveaux débouchés aux exportations canadiennes et offrir d'importantes possibilités d'investissements réciproques, de co-entreprises et autres activités économiques. Par ailleurs, trois banques canadiennes ont des succursales en Corée et deux banques coréennes viennent d'ouvrir des bureaux au Canada. Enfin, la Société pour l'expansion des exportations a engagé des sommes de plus en plus importantes pour soutenir les exportations canadiennes, et des études de faisabilité et autres ont été financées tant par le Centre de recherche pour le développement international et par l'Agence canadienne de développement international, celle-ci dans le cadre de son programme de coopération industrielle.

La complémentarité des deux économies offre des possibilités d'accroissement des relations commerciales entre les deux pays, notamment dans les domaines de l'énergie et des ressources minérales (plus particulièrement charbon, uranium et pâtes à papier), de la technologie de pointe (réacteurs nucléaires, télécommunications, aviation, matériel et logiciel d'ordinateur), de l'agriculture (bétail, céréales, oléagineux et dérivés), de la gestion, de la